

Pressemitteilung

Deutschlandweit einmaliges Masterstudium an der Hochschule Hof: **Angewandte Psychologie - Ein Berufsfeld mit Zukunft**

Hof, 16.11.2022 – Globale Veränderungsprozesse wie die Digitalisierung oder die Entwicklung hin zu einer nachhaltigen Produktion stellen Wirtschaft und Gesellschaft vor immer neue Herausforderungen und Unsicherheiten. In der Konsequenz wächst auch der Bedarf an ausgebildeten Psychologinnen und Psychologen, welche die Veränderungs- und Transformationsprozesse auf persönlicher und organisationaler Ebene untersuchen, begleiten und gestalten. Mit dem neuen Masterstudiengang Angewandte Psychologie bietet die Hochschule Hof ab dem Sommersemester 2023 nun ein deutschlandweit einmaliges Angebot, das Studierenden das notwendige Know-how hierfür vermittelt.

Die anwendungsbezogene und verhaltensorientierte Forschung gewinnt für Unternehmen zunehmend an Bedeutung: Mit ihrer Hilfe werden bereits heute unzählige Fragen im Zusammenhang mit der Gewinnung, Führung und Motivation von Mitarbeitenden aber auch hinsichtlich der Analyse des Konsumentenverhaltens beantwortet. „Eignungsdiagnostik, strukturierte Mitarbeiterzufriedenheitsanalysen, Kompetenzmanagement, Beratung oder Konsumentenforschung – das sind allesamt Beispiele für neue Einsatzfelder ausgebildeter Psychologinnen für die Wirtschaft“, erläutert Prof. Dr. Jens Kirchner, Dekan der Fakultät für Wirtschaftswissenschaften an der Hochschule Hof, die vielfältigen Einsatzfelder entsprechend ausgebildeter Expertinnen und Experten.

Kein vergleichbares Studienangebot

Kein Wunder also, dass in den vergangenen Jahren immer mehr anwendungsbezogene Bachelorstudiengänge in der Psychologie - vornehmlich im Bereich der Wirtschaftspsychologie - an staatlichen Hochschulen eingeführt wurden. „Die meisten Studiengänge dieser Art erfreuen sich großer Beliebtheit. Es ist für uns darum folgerichtig einen direkt darauf aufbauenden Masterstudiengang einzurichten“, so Prof. Dr. Kirchner. Und weiter: „Mit dem neuen Masterstudiengang Angewandte Psychologie (M.Sc.) bieten wir Bachelorabsolventinnen und -absolventen aus der Psychologie oder Wirtschaftspsychologie die vergleichsweise einmalige Gelegenheit einen allgemeinen Abschluss in Psychologie zu erwerben.“ Aktuell existiert kein vergleichbares Angebot an einer deutschen Hochschule.

Anwendungsbezogene Verhaltensforschung

Ziel des neuen Angebotes ist es, den Studierenden das notwendige Know-how sowie die fachlichen, methodischen und persönlichen Kompetenzen zu vermitteln, um eigenständige und anwendungsbezogene Verhaltensforschung durchzuführen – und das sowohl im unternehmerischen als auch im universitären Kontext. Im Mittelpunkt des Studiengangs stehen praktische Fragestellungen in Bezug auf menschliches Verhalten (u.a. Konsumentenverhalten, Verhalten in Gruppen, Führungsverhalten) aus der Wirtschaft, welche anwendungsbezogen und wissenschaftlich fundiert beantwortet werden müssen.

Karriere

Durch die praxisnahe und anwendungsbezogene Ausrichtung werden die Absolventinnen und Absolventen sowohl für universitäre als auch für unternehmerische Tätigkeiten vorbereitet. Mögliche Berufsbilder sind hierbei:

- Wissenschaftliche Mitarbeiterin / Forschung
- Personalreferentin / HR-Business Partner
- Marktforscherin
- Personalberaterin
- Eignungsdiagnostik

Zugangsvoraussetzungen

Für den Studiengang bewerben können sich Bachelorabsolventinnen und -absolventen der Psychologie oder eines anwendungsbezogenen interdisziplinären Psychologie-Studiengangs (z.B. Wirtschaftspsychologie). Die Regelstudienzeit beträgt drei Semester, wobei der Studienstart zukünftig sowohl im Sommer- als auch im Wintersemester möglich sein wird. Absolventinnen und Absolventen des neuen Masterstudiengangs erhalten den Grad eines „Master of Science“.

Jetzt bewerben!

Der Studiengang „Angewandte Psychologie“ startet im Sommersemester 2023 an der Hochschule Hof. Weitere Informationen unter: www.hof-university.de/studienangebot

Pressekontakt:

Rainer Krauß, Hochschulkommunikation / PR
Alfons-Goppel-Platz 1, 95028 Hof
Telefon: 09281/409-3006
E-Mail: pressestelle@hof-university.de

Über die Hochschule Hof:

Für die Hochschule Hof stehen ihre aktuell rund 3800 Studierenden an erster Stelle. Alle Studienangebote werden kontinuierlich angepasst, um die Studierenden fit für die Welt von morgen zu machen. Praxisorientierung, Internationalisierung und intelligente Ressourcennutzung stehen im Fokus von Lehre und Forschung an der Hochschule Hof. Im Bereich Internationalisierung legt die Hochschule einen Schwerpunkt auf Indien. Im Hinblick auf das Thema intelligente Ressourcennutzung stehen Wasser- und Energieeffizienz im Vordergrund. Das breitgefächerte und interdisziplinäre Studienangebot reicht von Wirtschaft über Interdisziplinäre und innovative Wissenschaften bis hin zu Informatik und Ingenieurwissenschaften.

Der Campus Münchberg bietet durch eng mit der Wirtschaft verzahnte Textil- und Designstudiengänge eine in Deutschland einmalige Ausbildung. Am Lucas-Cranach-Campus in Kronach entsteht ein innovativer Studienort, an dem man sich mit globalen und regionalen Zukunftsthemen beschäftigt – hier geht es um Schwerpunkte wie Innovative Gesundheitsversorgung. Am Lernort Selb wird den Studierenden der Studiengang Design & Mobilität angeboten. Studierende mit Berufserfahrung finden an der Studienfakultät für Weiterbildung ebenso den passenden Studiengang an der Hochschule Hof. Die berufsbegleitenden Angebote, die mehrheitlich in Blended Learning Einheiten stattfinden, reichen vom Einzelmodul über Zertifikatslehrgänge bis zum Bachelor- und Masterstudiengang. Ein neues Kompetenzzentrum Digitale Verwaltung soll insbesondere deutsche Behörden und Institutionen auf dem Weg hin zu bürgerfreundlichen und effektiven Services begleiten und unterstützen. Studierende mit Startup- oder Gründungsinteresse werden durch das Digitale Gründerzentrum Einstein1 am Campus der Hochschule beraten und gefördert.

Die angewandte Forschung an der Hochschule Hof sichert die Aktualität des Wissens für die Lehre und entwickelt nützliche Lösungen, die in der Wirtschaft zum Einsatz kommen. Durch die Einrichtung von Kompetenzzentren und Instituten an der Hochschule profitieren auch die hochfränkischen Unternehmen. Die Schwerpunkte der vier Forschungsinstitute liegen auf den Bereichen Informationssysteme, Materialwissenschaften, Wasser- und

Energiemanagement sowie Biopolymere. Zudem ist das Fraunhofer-Anwendungszentrum Textile Faserkeramiken TFK am Campus Münchberg angesiedelt und entwickelt u.a. neue Anwendungen für die Luft- und Raumfahrt sowie für die Automobilindustrie. Das an die Hochschule Hof angegliederte Bayerisch-Indische Zentrum für Wirtschaft und Hochschulen BayIND koordiniert und fördert darüber hinaus die Zusammenarbeit zwischen Bayern und Indien.

Die moderne Hochschule Hof ist nicht nur optisch offen und freundlich gestaltet, sie bietet auch ein freundliches, familiäres Umfeld. Die Studierenden wissen dies zu schätzen, denn sie loben immer wieder die exzellente Betreuung durch die Lehrenden.